



Alerta de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia: crisis financiera en la Organización de Estados Americanos (OEA).

Diciembre de 2011.

La Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia alerta sobre la grave situación financiera que vive la Organización de Estados Americanos (OEA), cuyo saldo monetario actual es incapaz de sufragar todas las operaciones de la organización abocándola a un cierre de facto.

La existencia de países deudores amenaza con el cierre técnico de la organización en este mes de diciembre. Brasil debe más de 6.3 millones de dólares en cuotas que ha dejado de pagar como medida de presión y coacción para eliminar la facultad que permite al Sistema Interamericano de Derechos Humanos dictar medidas cautelares en casos de violación de derechos humanos en alguno de los países de la región. De hecho, luego de que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) solicitó detener la construcción de una planta hidroeléctrica en el Amazonas brasileño, en defensa de los pueblos indígenas, Brasil se ha convertido en el mayor crítico de la CIDH.

Venezuela, por su parte, adeuda más de 2.3 millones de dólares a la entidad. Gerald C. Anderson, secretario de Administración y Finanzas de la OEA, explicó que la falta de recursos puede traer serias consecuencias legales y de operación, reduciendo aún más la capacidad de actuación en muchos temas considerados prioritarios.

Y por si fuera poco, la OEA ha venido siendo amenazada también por el Congreso de los Estados Unidos para recortar los fondos que este país aporta a la organización.

Claro está que la OEA atraviesa no sólo dificultades de orden financiero y deficiencias graves en la administración, sino también en la calidad de sus misiones electorales, el desempeño de varios de sus técnicos y la carencia de liderazgo, pero esto no se soluciona cerrando a la organización.

El Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia, plataforma de impulso a la democracia y los derechos humanos integrada por más de 300 organizaciones de la región, miembro Oficial del Foro



<http://www.democracialatinoamerica.org>

de Sociedad Civil de la OEA y Capítulo Regional del Movimiento Mundial por la Democracia (WMD):

- Insta a los diferentes gobiernos a pagar sus deudas con la organización. El no hacerlo supone un debilitamiento de las acciones necesarias para profundizar en la consolidación de la democracia plena y el respeto de los Derechos Humanos.
- Exige el fortalecimiento del Sistema Interamericano de Derechos Humanos. Es inadmisibles que gobiernos con vocación democrática como el brasileño, ejerzan presión para acabar o limitar la actuación de una institución baluarte en la materia como lo es la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.
- Urge a la OEA y sus departamentos, a utilizar el presupuesto de una manera más austera y eficaz; a comprometerse con prácticas efectivas de transparencia de su gestión y de rendición de cuentas que permitan a todos los actores hacerle el debido seguimiento.
- Insiste en la urgencia de dar prioridad al desarrollo de proyectos que busquen la profundización democrática y de una cultura de derechos humanos. Sobre todo, se exhorta a la OEA para que realice actuaciones objetivas y que plasmen la realidad que se vive en muchos países de la región y sirva verdaderamente de plataforma de diálogo e integración regional.
- Llama a la sociedad civil organizada, ciudadanía activa, círculos empresariales, medios de comunicación y agrupaciones sociales para exigir el pago de las cuotas a sus respectivos gobiernos. La supervivencia de la OEA es una labor de todos y cada uno de los países allí representados y por ello, todas las autoridades gubernamentales tienen una obligación con la institución.

Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia



<http://www.democracialatinoamerica.org>